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1. Le point sur la Convention

135 signataires / accessions 
67 ratifications
Depuis notre dernier rapport, trois autres pays ont ratifié la Convention : le 
Portugal, la République slovaque et l’Ouganda. L’Ukraine et la Lituanie ont 
accédé à la Convention les 24 et 26 février respectivement.
La Convention entrera en vigueur le 1er mars 1999.

2. Faits saillants de février

Réunions/séminaires

Le 18 janvier, la co-récipiendaire du prix Nobel de la paix en 1997 et ambassadrice de la 
Campagne internationale contre les mines terrestres (CIMT), Mme Jody Williams, a visité 
Tbilissi, en Géorgie, où elle a eu des entretiens fructueux avec le président Kuchma et des 
hauts responsables du gouvernement. Ils ont discuté, entre autres, des conséquences de la 
signature de la Convention d’Ottawa pour la Géorgie.

Les 11 et 12 février, des représentants des forces armées, de gouvernements et 
d’organisations non gouvernementales du Moyen-Orient, et ceux d’organismes 
internationaux et de quelques pays donateurs, se sont réunis à Beyrouth à l’occasion de la 
« Conférence régionale sur le problème des mines aux Moyen-Orient ». Le Canada a 
financé en partie cette conférence par l’intermédiaire d’une contribution de 25 000 $.
Dans le cadre d’objectifs plus généraux concernant l’universalisation, le Canada a 
également financé la participation de Mme Jody Williams, ambassadrice de la CIMT.
Notre pays était représenté par l’ambassadeur du Canada au Liban, M. Haig Sarafian, et 
Mme Mélanie Régimbal de l’Équipe d’action contre les Mines (ILX) du ministère des 
Affaires étrangères et du. Commerce international (MAECI).

FAITS SAILLANTS DE LA CONFÉRENCE :
• Des réunions d’experts, animées pour la plupart par des organismes régionaux,
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ont permis d’aborder différentes questions relatives à l’action contre les mines,

tels le déminage, la sensibilisation au problème des mines et l’aide aux victimes.

Les forces armées et le gouvernement de la plupart des pays du Moyen-Orient y 
étaient représentés. Les forces armées de l’Égypte, de la Jordanie, du Yémen, du 
Liban et du Soudan ont informé les participants de leurs efforts dans le domaine 
de l’action contre les mines.

Les représentants du Canada, des États-Unis et de la Norvège, les principaux pays 
donateurs dans la région, se sont adressés aux participants lors de la séance 
d’ouverture. Peter Herby du Comité international de la Croix-Rouge (CICR) a 
aussi fait un exposé sur les principales obligations des parties aux termes du traité.

Le Centre de ressources sur les mines de l’université de Balamand* rédigera 
compte rendu à l’intention des participants.
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Annonces

Le 18 janvier, la Thaïlande a annoncé la création d’un centre d’action contre les mines. 
Le Canada a assisté à la cérémonie d’inauguration. Le centre aidera à la mise 
de la Convention d’Ottawa en prêtant une attention particulière au déminage, à la 
formation et à l’aide aux victimes.

en œuvre

Le point sur le Programme d’action contre les mines

Le 28 janvier, le Canada a signé une entente de coopération avec l’Ukraine, lors de la 
visite officielle du premier ministre Chrétien dans ce pays. Le Canada aide l’Ukraine à 
satisfaire aux obligations de la Convention d’Ottawa, principalement en ce qui concerne la 
destruction des stocks de mines.

Yémen : 1,3 million $ a été attribué au Service de l’action antimines des Nations Unies 
(UNMAS), pour une levée nationale de niveau I, pour l’aide aux victimes et pour 
l’équipement de protection.

Cambodge : une contribution de 500 000 $ en faveur du Fonds d’affectation spéciale du 
PNUD, pour le CCD.

Afghanistan : une contribution de 300 000 $, par l’intermédiaire du bureau de l’ACDI en 
Afghanistan, pour une campagne de sensibilisation aux mines.

Laos : une contribution de 250 000 $ pour UNICEF Canada, en vue d’une campagne de 
sensibilisation des enfants aux mines.

Salvador : une contribution de 200 000 $ au Sierra Club de Colombie-Britannique (projet 
G AI A), en vertu d’un programme adapté aux besoins des ONG canadiennes, afin de 
soutenir la sensibilisation aux mines et d’apporter aide aux victimes.

Ouganda : une contribution de 125 000 $ au Canadian Network for International Surgery, 
en vertu d’un programme adapté aux besoins des ONG canadiennes, afin de soutenir la 
sensibilisation aux mines et d’apporter aide aux victimes.

Angola : une contribution de 250 000 $ à UNICEF Canada, pour un projet 
communautaire d’éducation et de sensibilisation aux mines.



3. Manifestations à venir

Oslo, Norvège (2 et 3 mars 1999) - Troisième réunion internationale des membres 
du groupe l’Observatoire des mines en vue de la publication d’un document 
conjoint sur l’interdiction des mines antipersonnel.

Ottawa, Canada (8 au 12 mars 1999) - Visite de représentants des forces armées 
jordaniennes, libanaises et syriennes.

Bangladesh (20 au 22 mars 1999) - Conférence régionale en Asie du Sud (à 
laquelle participera l’Observatoire des mines), organisée par la Campagne 
d’interdiction des mines du Bangladesh.

Managua, Nicaragua (11 et 12 avril 1999) - Conférence sur le problème des 
mines en Amérique centrale, parrainée par l’OEA.

Maputo, Mozambique (3 au 7 mai 1999) - Première conférence des États parties à 
la Convention d’interdiction

4. Documentation

Visitez le site Web Passage à l’adresse : http://www.mines.gc.ca.

On peut obtenir des exemplaires des ressources suivantes en en faisant la demande 
par téléphone au 1-800-267-8376 (Canada) ou au 613-944-4000, ou par fax au 
613-996-9709 :

Rapport du 1er décembre 1998 au Parlement : « La Convention d’Ottawa: 
Un an après, quel et le bilan? » (maintenant disponible en espagnol)

* Un pas à la fois, programme de 24 minutes pour télédiffusion

* L’interdiction : une réalité prochaine, vidéo de 8 minutes, utile pour 
accompagner les exposés (version arabe disponible en février)

* Cédérom intitulé Interdisons les mines terrestres ! Le processus d’Ottawa 
et le mouvement international pour interdire les mines terrestres

* Passage : Rapport du Canada sur l’interdiction des mines n° 8 (numéros 1 
à 7 intitulés Interdiction des mines antipersonnel : Rapport d’avancement 
des travaux aussi disponibles)

On peut se procurer le livre To Walk Without Fear: The Global Movement to Ban
Landmines en en faisant la demande au Service à la clientèle d’Oxford University
Press par téléphone au 416-441-2941 ou au numéro sans frais 1-800-387-8020,
par fax au numéro sans frais 1-800-665-1771.
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Mine Ban Convention Update1. Return to Departmental LihT.ry 

Retourner à la r-ihii')thèiiU( s’ère
135 signatories / accessions 
67 ratifications
Since our last update, 3 more countries have ratified the Convention: 
Portugal, the Slovak Republic and Uganda. Ukraine and Lithuania 
acceeded to the convention on February 24 and 26, respectively.
The Convention will enter into force on March 1, 1999.

2. February Highlights

Meetings/Seminars

Jody Williams, 1997 Nobel Peace Prize co-laureate and Ambassador for the 
International Campaign to Ban Landmines (ICBL) visited Tblisi, Georgia on January 
18, where she took part in successful meetings with President Kuchma and other 
senior government officials. Among the issues discussed were the implications of the 
Ottawa Convention for Georgia.

Military, government and non-governmental organisations from the Middle East along 
with international organisations and a few donor countries convened in Beirut, 
February 11-12, for the "Regional Conference on the Menace of Landmines in the 
Middle East". The conference was sponsored by Canada to the tune of $ 25,000.
As part of a greater universalization agenda, Canada also sponsored the travel to the 
region of participant Jody Williams, Ambassador for ICBL. Canada was represented 
at the conference by Canadian Ambassador to Lebanon, Haig Sarafian, and Mélanie 
Régimbal of the Mine Action Team of the Department of Foreign Affairs and 
International Trade.
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CONFERENCE HIGHLIGHTS:
• The conference touched on various themes of mine action: demining, mine 

awareness and victim assistance with panels led mostly by regional 
organisations.

• The majority of the Middle Eastern countries had representation from both the 
military and the government. Armies from Egypt, Jordan, Yemen, Lebanon 
and Sudan updated conference participants on their mine action efforts.

• Canada, USA, UK, and Norway spoke at the opening session, representing the 
major donors of the region. Peter Herby of the ICRC also presented a paper 
explaining all of the major obligations of the treaty.

• Landmine Resource Centre will draft a summary to be circulated to conference 
participants.

Announcements

On January 18, Thailand announced the establishment of a Mine Action Centre. 
Canada attended the opening ceremony. The Centre is to aid the implementation of 
the Ottawa Convention with a focus on mine clearance, training and assistance to 
victims.

Mine Action Programme Updates

During the official visit of Prime Minister Chrétien to Ukraine, Jan 28, a memorandum 
of cooperation between Canada and Ukraine was signed. Canada is working with Ukraine 
to provide assistance with meeting the obligations of the Ottawa Convention, focussing 
particularly on stock pile destruction.

Yemen: $1.3 million to the UNMAS for a national Level I Survey, victim assistance, and 
protective gear.

Cambodia: A contribution of $500,000 to the UNDP Trust Fund for CM AC.

Afghanistan: A contribution of $300,000 through the CIDA Afghan country desk for a 
mine awareness campaign.

Laos: A contribution of $250,000 to UNICEF Canada for a children’s landmine awareness 
campaign.

El Salvador: A Canadian NGO responsive program contribution of $200,000 to the Sierra 
Club of British Columbia (GAIA Project) to support a mine awareness/victim assistance.

Uganda: A Canadian NGO responsive program contribution of $125,000 to the Canadian 
Network for International Surgery to support mine awareness/victim assistance.

Angola: A contribution of $250,000 to UNICEF Canada for a community mine awareness 
education project.



3. Upcoming Events

Oslo, Nonvay (March 2-3, 1999) - Third international meeting of Landmine 
Monitor Researchers in preparation for the release of a joint publication on the 
AP mine ban

Ottawa, Canada (March 08-12. 1999 ) - Visit of Jordanian, Lebanese and 
Syrian military officials

Bangladesh (March 20-22, 1999) - South Asia Regional Conference (including 
Landmine Monitor) hosted by Bangladesh Campaign to Ban Landmines

Managua, Nicaragua (April 11-12, 1999) - Central America Landmine and 
OAS Conference

Maputo, Mozambique (May 3-7, 1999) - First Meeting of States Parties of the 
Ban Convention

4. Product Notes

Visit SafeLane Web site at: http://www.mines.gc.ca.

The following resources may be obtained by calling 1-800-267-8376 (in 
Canada) or 613-944-4000, or by faxing 613-996-9709:

December 1, 1998 Report to Parliament "One Year Later: Is the 
Ottawa Convention Making a Difference?" (Now available in Spanish)

* One Step at A Time, a 24-minute, broadcast-length documentary

In Years, not Decades, an 8-minute presentation-length video (Now 
available in Arabic)

* CD-ROM entitled Ban Landmines! The Ottawa Process and the 
International Movement to Ban Landmines

* SafeLane: Canada’s Landmine Ban Report it8 (Issues #1-7, titled AP 
Mine Ban: Progress Report, also available)

For a copy of the book To Walk Without Fear: The Global Movement to Ban 
Landmines, contact Oxford University Press customer service at 416-441-2941 
or toll-free at 1-800-387-8020 or by toll-free fax at 1-800-665-1771.
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